
PROCÈS-VERBAL 

CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

  Procès-verbal rédigé par Sonia Gagnon 

SÉANCE ORDINAIRE DU 24 OCTOBRE 2017  

SALON DU PERSONNEL - ÉCOLE JACQUES-DE CHAMBLY 

PRÉSENCES :  

Philippe Desmarais, président, rep. au comité 
de parents 

Sophie Beaudoin, enseignante 

Julie-Anne Gagnon, vice-présidente Johanne Rousseau,  enseignante 

Massimo Gallizzi, subst. au comité de parents Claire St-Jean, enseignante 

Elaine Grignon, parent Sonia Gagnon, secrétaire d’école  

Manon Faucher, parent* Julie Leclair, technicienne du service de garde 

 Matthieu Solinas, directeur 

*Absence motivée 

MEMBRES DU PUBLIC :  

Aucun membre du public 

INVITÉ(S) :  

Aucun invité 

1. Ouverture de la réunion 

Le président, Philippe Desmarais, ouvre la séance à 18h58. 

1.1. Vérification du quorum 

Le président constate qu’il y a quorum. 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

Julie-Anne Gagnon, appuyée de Julie Leclair, propose l’adoption de l’ordre du jour suivant, avec 

l’ajout des points 9.3 Mise à jour au fonds à destination spéciale, 9.4 Demande au fonds d’aide aux 

familles et 11.1 Médias sociaux :  

1. Ouverture de la réunion 

1.1.  Vérification du quorum 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

3. Lecture et adoption du procès-verbal de la séance du 2 octobre 2017 

4. Suivi au procès-verbal du 2 octobre 2017 

5. Parole au public 

6. Parole au représentant du Comité de parents 

7. Parole aux enseignantes 

8. Parole à la technicienne du service de garde 

9. Points à traiter 

9.1  Convention de gestion et de réussite éducative 2017-2018 - approbation 

9.2 Dépôt de projet pour la mesure 15023 À l’école, on bouge au cube! - approbation 

9.3 Mise à jour du fonds à destination spéciale - adopte 

9.4 Demande au fonds d’aide aux familles - adopte 

10. Points d’information  

10.1 Contenus en orientation scolaire et professionnelle au 3e cycle 



 

 

 

10.2   Mesure 15024 Aide aux parents 

11. Autres sujets 

11.1. Médias sociaux 

12. Levée de l’assemblée 

ADOPTÉ CÉ08-10-2017 

3. Lecture et adoption du procès-verbal de la séance du 2 octobre 2017 

Le président invite les membres à regarder le procès-verbal de la dernière rencontre, page par 

page. Aucun changement n’est apporté. 

Sonia Gagnon, appuyée de Julie Leclair, propose l’adoption du procès-verbal du 2 octobre 2017 

avec les corrections mentionnées. 

ADOPTÉ CÉ09-10-2017 

4. Suivi au procès-verbal du 2 octobre 2017 

La direction effectue un suivi pour le point 10.6 Cercles de lecture en mentionnant que plusieurs 

groupes sont complets et que la réponse pour les inscriptions fut excellente. Deux groupes ont 

été ouverts pour les élèves du 2e cycle. Aussi, la direction effectue un suivi au point 12.1 Élagage 

des arbres de l’école en mentionnant que les démarches avaient été entamées à cet effet avec le 

soutien du service des ressources matérielles de la commission scolaire et que les travaux suivront 

lors que le fournisseur sera choisi. 

 

5. Parole au public 

Aucun public n’est présent. 

 

 

6. Parole au représentant du Comité de parents 

M. Gallizzi, substitut au comité de parents, présente les informations reçues lors de la dernière 

rencontre du comité de parents et partage avec le conseil ses impressions et ses interrogations 

sur son fonctionnement. Il partage également la présentation des dossiers que le comité de 

parents souhaite aborder pour la présente année scolaire. Un échange entre les membres du 

conseil d’établissement a lieu à ce sujet. 

 

7. Parole aux enseignantes et au personnel de soutien 

Les enseignantes partagent au conseil des informations concernant le déroulement de la campagne 

de financement. Également, elles mentionnent que la semaine des directions d’école fut soulignée 

par l’équipe auprès de la direction, que la vaccination a eu lieu pour les élèves de 4e année, que la 

préparation des premières communications aux parents informatisées a bien été et finalement 

qu’il y aura les premières activités de valorisation en lien avec le code de vie de l’école 

prochainement. 

Aussi, Sonia Gagnon informe le conseil que le mois d’octobre a été très occupé au plan 

administratif avec le démarrage des activités parascolaires, la campagne de financement et le 

sondage aux parents pour les activités éducatives complémentaires. 

 

8. Parole à la technicienne du service de garde 

Julie Leclair mentionne que plus de 90 élèves étaient inscrits à la journée pédagogique du 20 

octobre. Également, elle mentionne qu’un courriel sera envoyé aux parents pour les informer de 



 

 

 

l’activité Fort Boyard qui aura lieu le 31 octobre. Enfin, elle informe le conseil qu’il y aura une 

sortie à Récréofun pour la journée pédagogique du 16 novembre et à Quilles St-Jean pour la 

journée du 17 novembre. 

9. Points à traiter 

9.1 Convention de gestion et de réussite éducative - approuve 

La direction présente au conseil la révision de la convention de gestion et de réussite éducative 

pour 2017-2018. Elle informe le conseil que le document déposé a fait l’objet d’une consultation 

préalable auprès de l’équipe enseignante qui l’a approuvé lors de son assemblée générale. Aussi, 

la direction mentionne que l’équipe-école a fait le choix de reconduire les cibles et moyens prévus 

en 2016-2017 étant donné que le tout était encore probant et qu’il était possible de le faire pour 

la présente année. 

Massimo Gallizzi, appuyé de Élaine Grignon, propose l’approbation de la convention de gestion et 

de réussite éducative de l’école pour 2017-2018. 

APPROUVÉ CÉ10-10-2017 

9.2 Dépôt de projet pour la mesure 15023 À l’école, on bouge au cube! - approuve 

La direction et Johanne Rousseau présentent au conseil le dépôt de projet proposé pour l’école 

dans le but d’obtenir une subvention dans le cadre la mesure 15023 du MEES visant à faire faire 

de l’activité physique 60 minutes par jour aux élèves et promouvoir les saines habitudes de vie à 

l’école. 

Julie-Anne Gagnon, appuyée de Sophie Beaudoin, propose l’approbation du dépôt de projet pour 

l’école dans le cadre de la mesure 15023. 

APPROUVÉ CÉ11-10-2017 

 

9.3 Mise à jour du fonds à destination spéciale - approuve 

La direction présente au conseil une mise à jour des soldes disponibles au fonds à destination 

spéciale après une révision effectuée par le service des ressources financières. Par souci de 

transparence, la direction souhaite informer le conseil que des sommes supérieures à ce qu’elle 

avait annoncé lors de la dernière séance sont disponibles étant donné que des montants résiduels 

d’anciennes campagnes de financement étaient toujours inscrits au fonds. Sur la base de la 

disponibilité financière révisée, la direction présente un nouveau projet de dépenses 

prévisionnelles pour approbation. 

Johanne Rousseau, appuyée de Sonia Gagnon, propose l’approbation des dépenses prévisionnelles 

révisées. 

APPROUVÉ CÉ12-10-2017 

9.4 Demande au fonds d’aide aux familles – approuve 

La direction demande un huis clos pour le traitement de ce point. Le président déclare le huis 

clos pour le traitement de ce point. 

Johanne Rousseau, appuyée de Julie Leclair, propose l’approbation de la demande au fonds d’aide 

aux familles comme présenté par la direction. 

APPROUVÉ CÉ13-10-2017 

 



 

 

 

10. Points d’information  

10.1 Contenus en orientation scolaire et professionnelle au 3e cycle 

La direction informe le conseil de l’intégration de contenus en orientation scolaire et 

professionnelle qui sera faite dès cette année dans la planification des apprentissages des élèves 

du 3e cycle. Cet ajout est fait sur la base d’un ajout fait par le MEES aux domaines généraux de 

formation du Programme de formation de l’École québécoise. Également, une présentation de la 

planification spécifique à cet effet fera l’objet d’une présentation au conseil ultérieurement. 

 

10.2  Mesure 15024 Aide aux parents 

La direction informe le conseil que le MEES a alloué aux écoles ayant du préscolaire et du primaire 

une somme d’argent pouvant être utilisée pour l’organisation de conférences informatives pour 

les parents des élèves de ces niveaux. Elle mentionne également que les directions du secteur de 

Chambly/Carignan sont actuellement en réflexion pour l’organisation d’une conférence commune 

avec ses sommes et qu’un suivi sera fait auprès du conseil ultérieurement avec les choix qui seront 

retenus. 

 

11. Autres sujets  

11.1 Médias sociaux  

Un membre du conseil partage son interrogation quant à la sensibilisation qui est faite auprès des 

élèves sur l’utilisation des médias sociaux. La direction mentionne, pour la partie qui lui incombe, 

qu’en cas de problématique à l’école avec ce médium de communication, il est préférable de se 

référer au plan de lutte à la violence et l’intimidation et au code de vie de l’école. Aussi, des ateliers 

sur la cyberintimidation sont offerts par le policier communautaire. 

 

12. Levée de l’assemblée 

Les sujets à l’ordre du jour étant épuisés, le président du conseil propose la levée de la séance à 

21h. 

ADOPTÉ CÉ14-10-2017 

 

 

SIGNATURES 

 

 

Philippe Desmarais, président du conseil  Matthieu Solinas, directeur 

 


